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МОСКОВСКАЯ СМЕНА

3 июня 2018 года. Ребята из футбольной школы «Чертаново» первыми увидели Кубок мира ФИФА — главный приз победителя чемпионата мира по футболу. После турне по городам более пятидеся-
ти стран мира трофей в виде земного шара вернулся в российскую столицу. На фото слева направо: Гаррик Левин, Александр Дьячков, Михаил Волков, Максим Светников, Даниил Ваганов (верхний 
ряд), Кирилл Фурман, Николай Кудряшов, Артем Соколов и Сергей Федосеев (нижний ряд)
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Лето, солнце 
и водяные брызги 
Зоны отдыха 
у водоемов открылись 
в округе 3 

МОСКОВСКАЯ СМЕННННННННННАААААААААААААААААА

стран мира трофей в виде земного шара вернулся в российскую столицу. Н
д), Кирилл Фурман, Николай Кудряшов, Артем Соколов и Сергей Федосеев

Каникулы 
начались 
Первый сезон 
в школьных лагерях 
стартовал 6 

Гость номера 
Андрей 
Анкудинов 
Мне не дали доиграть 
спектакль, увезли 
на черной «Волге» 12 

Магистраль 
разгрузит развязка 
Реконструкцию эстакады 
на пересечении Бесединского 
шоссе и МКАД ускорят 5 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ



2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Центры госуслуг «Мои документы» не будут 
работать12 июня. Во все остальные дни они 
открыты в обычном режиме: с 8:00 до 20:00 
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В День защиты детей прези-
дент России Владимир Пу-
тин навестил маленьких па-
циентов Морозовской боль-
ницы в новом лечебном  
корпусе. Он расспросил ре-
бят о самочувствии и поже-
лал скорейшего выздоров-
ления.
Сюда доставляют самых тя-
желых больных со всей стра-
ны — примерно 20 процен-
тов пациентов из других ре-
гионов. Иногда счет идет на 
минуты, как в случае 
с 16-летней Лизой, в палату 
которой зашел президент. 
Девочка почувствовала 
сильную головную боль. Ее 
спасли в новом единствен-
ном в стране Центре детско-
го инсульта.
В Морозовской больнице 
высокотехнологичное обо-
рудование, которое помога-
ет быстро поставить диа-
гноз, сосредоточено в од-
ном корпусе. 
По словам заведующего от-
делением экстренной и не-
отложной лучевой диагно-
стики Морозовской детской 
больницы Александра Гор-
бунова, даже самый слож-
ный диагноз в больнице ста-
вят в течение нескольких 
часов.
На семи этажах нового кор-
пуса, открывшегося в октя-
бре прошлого года, — отде-
ления всех профилей: от 
экстренной сердечно-сосу-

дистой хирургии до транс-
плантации органов.
— Здесь совмещены все луч-
шие мировые технологии, 
это уникальный центр и для 
страны, и в мире таких цен-

тров, наверное, если есть, то 
единицы, — отметил мэр 
Москвы Сергей Собянин. — 
Отдельные технологии 
в клиниках есть, но чтобы 
в одной клинике и онколо-
гия, и орфанные заболева-

ния, и пересадка костного 
мозга, и детский инсульт-
ный центр, такого в нашей 
стране нет, и в Европе тоже.
Для пребывания родителей 
с детьми все палаты оснаще-

ны дополнительными 
спальными местами. Всего 
в новом корпусе предусмо-
трено 500 коек.
— В больнице действует 
единственная во всей систе-
ме здравоохранения дет-

ская онкологическая служ-
ба, — сказал руководитель 
хирургической службы Мо-
розовской детской больни-
цы Игорь Поддубный. — 
Выполняются сложнейшие 
операции, в том числе на го-
ловном мозге. В неделю их 
проводится 700–800. Одну 
из них уже провели 13-лет-
нему Михаилу Казакову. 
— В одной палате с сыном 
я находилась круглосуточ-
но, — вспоминает мама Яна 
Казакова. — Пребывание 
в больнице, препараты, ис-
следования, процедуры — 
все бесплатно. Врачи дают 
положительные прогнозы: 
обещают, что сын обяза-
тельно поправится.

ЕКАТЕРИНА
ПЕТРОВА 
okruga@vm.ru
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Проект постановления депутатам представил председа-
тель Мосгордумы Алексей Шапошников. Он подчер-
кнул, что право назначать дату выборов мэра города, со-
гласно статье 35 Устава Москвы, возложено именно на 
депутатов городской Думы.
— Назначение даты выборов — исключительно важное 
полномочие столичного парламента, — сказал предсе-
датель комиссии Мосгордумы по городскому хозяйству 
и жилищной политике Степан Орлов. — Мы даем всем 
участникам выборов возможность начать предвыбор-
ную кампанию за максимально возможное, согласно за-
конодательству, количество времени.
Напомним, что проголосовать 9 сентября москвичи смо-
гут за пределами города. Все избирательные участки бу-
дут работать до 22:00.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

9 сентября в столице пройдут выборы мэра. 
Такое решение приняли в Мосгордуме 2 июня 
на внеочередном заседании парламента.

Определена дата 
выборов мэра 

Жители Бирюлева Западного решают — необходимы ли 
шумозащитные экраны вдоль Востряковского проезда 
или дождаться, когда их сделают во время реконструк-
ции МКАД. Судьба поликлиники в Булатниковском про-
езде, 6а, тоже в их руках: нужно ли реконструировать 
здание или построить новое на улице Медынская, вл. 6.

Организовать вторую площадку для катания на коньках 
в Зябликове или достаточно одного катка в районе, 
определит голосование. Напомним, просьбу подгото-
вить дополнительную площадку высказали жители во 
время встречи с мэром города.

Нужен ли еще один каток в районе Зябликово, 
необходимо ли устанавливать шумозащитные 
экраны вдоль трассы и что делать со зданием  
старой поликлиники в Бирюлеве Западном, 
определят жители во время голосования.

Спасут от шума 
или испортят вид 

Нужен ли второй каток 

РЕШАЮТ ЖИТЕЛИ

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО В ЦЕНТРЕ МОИ 
ДОКУМЕНТЫ, УПРАВЕ РАЙОНА, ТЦСО 
ЦАРИЦЫНСКИЙ ФИЛИАЛ ЗЯБЛИКО
ВО, БИБЛИОТЕКЕ № 153 ИЛИ НА САЙТЕ 
ГАЗЕТЫ ЮГ  UGORIZONT.RU 

ПРОГОЛОСОВАТЬ МОЖНО В ТЦСО ЧЕРТА
НОВО, ЦЕНТРЕ МОИ ДОКУМЕНТЫ, 
УПРАВЕ РАЙОНА, КУЛЬТУРНОМ ЦЕНТРЕ 
ДРУЖБА, ФИЛИАЛЕ ПОЛИКЛИНИКИ 
№ 98 ИЛИ НА САЙТЕ ГАЗЕТЫ ЮГ  
UGORIZONT.RU 

ИТОГИ ГОЛОСОВАНИЯ

Жители Зябликова определились, нуж-
на ли им площадка для ярмарок и фести-
валей на месте пустыря у станции метро 
«Красногвардейская». Опрос запустили 
после встречи с мэром 21 мая. Всего про-
голосовало 2163 человека, 1784 респон-
дента высказались «за». В эти выходные 
начнется монтаж конструкции.

Лучший центр 
помощи 

1 июня 2018 года. Президент России Владимир Путин, заместитель председателя правительства Рос-
сии Татьяна Голикова, министр здравоохранения России Вероника Скворцова и мэр Москвы Сергей 
Собянин (справа налево) посетили Морозовскую детскую городскую клиническую больницу (1). 
Благодаря современному оборудованию даже самый сложный диагноз врачи ставят быстро (2) 

Это уникальный лечебный 
корпус, где выполняются 
сложнейшие операции 
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3ГОРОД И ВЛАСТЬ
Префект Южного округа Алексей Челышев 
встретится с жителями 13 июня в 19:00 по адресу: 
ул. Борисовские Пруды, 11, корп. 1 (школа № 1579) 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
8 июня 2018
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UGORIZONT.RU

Чтобы хорошо отдохнуть 
летом, совсем не обязатель-
но уезжать куда-либо. При-
нимать солнечные ванны, 
играть в мини-футбол, во-
лейбол, жарить шашлыки 
можно в городских зонах 
отдыха у воды. Правда, ку-
паться в водоемах Южного 
округа запрещено. 

К СЕЗОНУ ГОТОВЫ
Излюбленное место отдыха 
жителей юга столицы — Бо-
рисовские пруды — Роспот-
ребнадзор 30 мая принял 
в эксплуатацию как зону от-
дыха без купания. Здесь 
обеспечены высокое каче-
ство и безопасность песка, 
парк обработан против кле-
щей и личинок комаров. 
Этим летом парк на Бори-
совских прудах ожидает 
комплексное благоустрой-
ство. В парковой зоне и на 
озелененной территории 
между Шипиловским про-
ездом и Каширским шоссе 

появятся 70 скамеек, 70 урн 
и 7 парковочных столби-
ков. Ожидается, что работы 
завершат к концу лета. 
А в Царицынские пруды за-
пустили новых уток — ин-
дийских бегунов. В парке 
запрещено купаться, но 
можно позагорать в шез-
лонгах, прокатиться на лод-
ках и катамаранах. 

ПО ПРОСЬБАМ ЖИТЕЛЕЙ
Благоустройство столич-
ных парков — личная ини-
циатива Сергея Собянина. 
За последние годы город об-
новился, вторую жизнь по-
лучили зоны отдыха, кото-
рые еще несколько лет на-
зад приходили в упадок. 
— По сравнению с 2010 го-
дом количество организо-

ванных парков увеличи-
лось примерно в 3,5 раза — 
их сегодня около 500, — 
рассказал заместитель мэра 
Москвы по вопросам жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства и благоустройства 
Петр Бирюков. — Только 
в прошлом году было сдела-
но 90 парков, в этом году от-
кроем еще 82.

Он напомнил: 
шесть лет назад 
москвичи обра-
тились к мэру Мо-
сквы с просьбой 
создать парки ря-
дом с жилыми 

массивами. За последние 
пять лет было создано 
260 таких парков величи-
ной от 5 до 20 гектаров.  
— Не всякий пожилой чело-
век может поехать в «Со-
кольники», Измайловский 
парк, Парк Горького. Ему 
достаточно того, чтобы ря-
дом с домом было место, где 
можно погулять. Поэтому 

мы продолжим реализовы-
вать предложения москви-
чей, — сказал Бирюков.
Он отметил, что такие мас-
штабные мероприятия по 
бла го уст рой ству города, 
как в Москве, не проводятся 
нигде в мире. 

ПАРК КРУГЛОСУТОЧНОГО 
ПРЕБЫВАНИЯ
По поручению мэра Мо-
сквы одним из направле-
ний благоустройства стало 
создание парков у город-
ских водоемов. Один из 
примеров — парк «Братеев-
ская пойма», вторую часть 

которого недавно благо-
устроили. При разработке 
проекта учитывались мне-
ния жителей, которые про-
голосовали на портале «Ак-
тивный гражданин». Парк 
адаптирован для круглосу-
точного пребывания, на 
территории обеих его ча-
стей величиной 155 гекта-
ров есть все возможности 
для отдыха. 
Здесь расположены поймы 
Москвы-реки и Городни. 
Для отдыхающих устроены 
12 спусков к Москве-реке, 
прогулочный променад 
с навесом протяженностью 
1,5 километра, качели 
и скамьи. А также летний 
кинотеатр на 110 мест, дет-
ская зона общей площадью 
607 квадратных метров, 
пикниковые зоны, площад-
ки для выгула собак. Обору-
дованы медпункт и 90 ви-
део ка мер для безопасности 
посетителей. Для велосипе-
дистов, любителей бега 
и скандинавской ходьбы об-
устроены че ты рех ки ло мет-
ро вые дорожки.
В парке девять спортивных 
зон площадью более 15 ты-
сяч квадратных метров: 
бейсбольный стадион, фут-
больные площадки, теннис-
ные корты, площадки для 
занятий скейтбордом, пар-
кура и воркаута, где могут 
провести время люди раз-

ных возрастов. Сюда можно 
приезжать из любой точки 
Москвы, воспользовавшись 
сотней парковочных мест. 
Несмотря на то что вторая 
очередь парка открылась 
лишь недавно, местные жи-
тели уже облюбовали но-
вую зону отдыха. 20-летний 
Никита Рябцев с Ключевой 
улицы сражается в мини-
футбол с другими молоды-
ми людьми. 
— Это прекрасный парк. 
Больше нигде не найдешь 
такой хорошей футбольной 
площадки рядом с домом, 
и народу не так много, — го-
ворит он.
Мама двоих детей Елена 
Блинкова, проживающая 
на Алма-Атинской улице, 
тоже довольна. 
— Раньше здесь были разру-
ха, заросли и пустыри. А те-
перь развлечения для себя 
найдут дети всех возрастов: 
для самых маленьких по-
ставили качели, для ребят 
побольше — спортплощад-
ки. Есть где погулять четве-
роногой любимице се-
мьи — овчарке Найде. Нам 
просто сказочно повезло, 
что рядом с нашим домом 
открылся такой замеча-
тельный парк, — рассказа-
ла она. 

«Московское долголетие» 
в парках округа — с. 7 

Зачем нам 
Дубай 
и Анталия! 

Излюбленные еще во времена 
Советского Союза зоны отдыха 
получили вторую жизнь 

25 мая 2018 года. 
Петр Бирюков (сле-
ва) осмотрел благо-
устроенный парк 
Братеева. Тренер 
бейсбольного клуба 
«Спартак» Павел 
Гладиков (справа) 
на учил его играть 
в бейсбол (1). Ольга 
Островская с доч-
кой Дианой по до-
стоинству оценили 
места для отды-
ха (2). 9 июня 
2016 года. Еще не-
сколько лет назад 
жители Южного 
округа даже 
не представляли, 
что их любимый 
парк станет одним 
из самых красивых 
мест в столице (3) 

ЮЛИЯ 
КОНОВАЛОВА   
okruga@vm.ru 
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4 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Двор школы № 851 этим летом благоустроят: здесь 
появятся новый газон, резиновое покрытие в зонах 
для занятий спортом и садовые ограждения 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
8 июня 2018
№ 24 (800)
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с воскресенья по четверг. (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Бороться с собачницей поможет суд 
ВОПРОС  Уже несколько десятков лет у нас одна да-
ма в доме № 6, корпус 2, на Элеваторной улице разво-
дит и продает собак. Вонь стоит невыносимая, тараканы 
по всему дому уже расползлись. Мы устали с ней сканда-
лить. Собрали подписи, написали обращение, пригла-
сили участкового, но дело никуда не продвигается. Хо-
тели в суд подать, но оказалось, что они такого рода де-
ла не принимают. Она содержит своих животных в ужас-
ных условиях, страдают все — и ее собаки, и все жильцы. 
Скажите, что нам делать?
Ирина Ершова, район Бирюлево Восточное

ОТВЕТ  Ответственность за нарушение порядка содержа-
ния домашних животных в столице регламентирует Ко-
декс Москвы об административных правонарушениях. 
Согласно Закону «О полиции», обязанность по пресече-
нию административных правонарушений возложена на 
сотрудников полиции. И жители вправе обратиться 
в ближайшее отделение, написав заявление в произволь-
ной форме.
Управа района и управляющая организация  ООО «Сер-
вис Град» , которая  обслуживает дом по указанному адре-
су, не имеют полномочий по разрешению подобных раз-
ногласий. Согласно действующему законодательству, 
граждане, чьи права нарушены и кому причинен матери-
альный ущерб, имеют основание обратиться в судебные 
органы.
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

Подъезд приведут в порядок 
ВОПРОС  Наш дом по адресу: ул. Братеевская, 21, корп. 2, 
сдан в эксплуатацию еще в 1982 году, и с тех пор у нас 
ни разу не проводился капитальный ремонт. Делают 
только косметический, и то для галочки. Красят стены 
какой-то ужасной некачественной краской, в подъезде 
от нее такой запах, что мы потом еще несколько месяцев 
все проветриваем. Скажите, что можно сделать? Когда 
нам ждать ремонта?
Сергей Ильин, район Братеево

ОТВЕТ  Многоквартирный дом по указанному адресу 
включен в план-график 2018 года по городской програм-
ме «Приведение подъездов в порядок».  По поводу каче-
ства покрасочных материлов, которые используются для 
ремонта внутри таких помещений, могу вас заверить, 
что они безопасны для здоровья жителей. Лакокрасоч-
ные материалы имеют все необходимые сертификаты 
соответствия и экспертные заключения Роспотребнад-
зора о соответствии продукции Единым санитарно-эпи-
демиологическим и гигиеническим нормативным тре-
бованиям. 
Александр Воробьев , глава управы района Братеево

От тополиного пуха избавятся 
ВОПРОС  У домов № 5 и № 7 во 2-м Верхнем Михайлов-
ском проезде общий двор. Вся площадка засажена то-
полями, пух летит во все стороны, его тут как снега. У нас 
много людей с бронхиальной астмой и аллергиков. 
С детьми на площадке не погуляешь. Просим срезать 
ветки или сделать что-то с кронами.
Тамара Ковальчук, Донской район

ОТВЕТ Содержание зеленых насаждений на этой терри-
тории осуществляет ГБУ «Жилищник Донского района». 
Работы по кронированию деревьев во дворе будут вы-
полнены после получения «Жилищником» разрешения 
на выполнение санитарных рубок от столичного Депар-
тамента природопользования и охраны окружающей 
среды. 
Дмитрий Соколов, глава управы Донского района

«Нам не нравится памят-
ник, и лучше бы эти деньги 
отдали на что-нибудь дру-
гое!» — общий тон едких 
реплик в социальной сети 
был приблизительно та-
ким. Корреспондент «ЮГ» 
выехал на место, чтобы ра-
зобраться в ситуации и раз-
узнать, как и зачем появи-
лись бронзовые фигуры. 
Оказалось, памятники соз-
дал профессиональный 
скульптор Алексей Селива-
нов, ученик известного 
в России мастера Алексан-
дра Рукавишникова. Брон-
зовые львы работы этого 
же автора москвичи могут 
видеть недалеко от храма 
Христа Спасителя. 
— Ко мне обратилась стро-
ительная фирма с прось-
бой — нет ли у меня неболь-
ших готовых памятников, 
чтобы установить их на 
площади возле станции ме-
тро «Южная». Специально 
для этого места никаких 
фигур я не создавал. По за-
думке проектировщиков, 
напротив двух небольших 
скульптур установлены 
удобные лавочки, и сдела-
но это для того, чтобы как-
то оживить площадь. Фигу-
ру девушки-студентки 
и изображение голубя, гло-
буса и книг я делал сравни-
тельно недавно и рад, что 
они подошли по замыслу 
архитекторам, — рассказал  
«ЮГ»  Алексей Селиванов. 
Глава муниципального 
округа Чертаново Север-
ное Борис Абрамов-Бубен-
ков сообщил, что все рабо-
ты по установке компози-
ции были выполнены 
в рамках плана по благо-
устройству территории.  
Отдельных или дополни-
тельных средств для заказа 
бронзовых фигур не выде-
лялось, и самодеятельно-
стью никто не занимался. 
Раньше здесь были само-
строи с палатками. 

Своими впечатлениями 
о сложившейся ситуации 
поделился и скульптор 
Александр Рукавишников: 
— Городская скульптура 
имеет право на существо-
вание. И только профес-
сионалы должны решать, 
что ставить, а что нет. Ког-
да люди смотрят балет, им 
не приходит в голову сове-
товать, как именно балери-

не танцевать — тут такая 
же ситуация. 
Несмотря на то что в соци-
альных сетях целесообраз-
ность установки подобных 
памятников так не получи-
ла единой оценки, боль-
шинство жителей, прохо-
дящих мимо площади, оце-
нили преображения поло-
жительно. Ведь теперь тер-
риторию, где появились 
новые фонари и скамейки,  
можно использовать в ка-
честве зоны для отдыха.
СЕРГЕЙ ШАХИДЖАНЯН
okruga@vm.ru

13 мая 2018 года. 
Бронзовые фи-
гуры авторства 
Алексея Селива-
нова у станции 
мет ро «Южная», 
по мнению спе-
циалистов, за-
метно оживили 
площадь

ПРОВЕРКА СЛУХОВ

У одного из вестибюлей станции метро «Южная» установлены две не-
большие бронзовые фигуры. Среди местных жителей разгорелась дис-
куссия: нужны ли подобные памятники Москве и стоит ли тратить на них 
городские средства.

Скульпторы творят 
для жителей 

Официально-
го обращения 
жителей, что 
им не нравит-
ся, как оформ-

лена площадь, в управу 
не поступало. Были уста-
новлены новые фонари, 
в планах сделать на барь-
ерном ограждении каш-
по с живыми цветами. 
В будущем подумаем, что 
еще сделать. И в этом мы 
надеемся на помощь жи-
телей и местных депу-
татов. Мы всегда готовы 
к конструктивному диа-
логу!

АЛЕКСАНДР ДЕМИН
глава управы района Черта-
ново Северное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
13 мая 2018 года. 
Бронзовые фи-
гуры авторства 
Алексея Селива-
нова у станции 
мет ро «Южная», 
по мнению спе-
циалистов, за-
метно оживили
площадь

тановлены две не-
ей разгорелась дис-
оит ли тратить на них 

Площадь у станции метро 
«Южная» стала комфортной 
зоной отдыха 
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5ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Новый наземный пешеходный переход 
оборудован во 2-м Павловском переулке 
в Даниловском районе 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
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Евгений Желтиков напом-
нил, что ранее управа на-
правила запросы в Мос-
энерго, Мосгаз и Моском-
архитектуры с просьбой 
пояснить, какие инженер-
ные коммуникации прохо-
дят по этой площадке, 
уточнить их расположе-
ние, границы санитарно-
охранной зоны и схемы га-
зопровода.
— 1 июня мы с проекти-
ровщиком выходили на 
территорию. В ближайшие 
дни нам должны сделать 
эскизы, подготовить пред-
ложения по планировке, то 
есть проект, с которым мы 

будем выходить в префек-
туру и докладывать свои 
предложения, — рассказал 
Евгений Желтиков.
По его словам, никакого 
мусора на площадке обна-
ружено не было, за чисто-
той там следит районный 
«Жилищник». 
— По нашему мнению, га-
ражные стоянки, прилега-
ющие к территории, тро-
гать не нужно. Они нахо-
дятся под высоковольтной 
линией, поэтому данную 
территорию мы использо-
вать не будем, — проком-
ментировал первый заме-
ститель главы управы. 

Ситуация осложняется  
тем, что площадка являет-
ся природным комплек-
сом. Следовательно, суще-
ствуют ограничения на не-
которые виды работ. На во-
прос «ЮГ», что же планиру-
ется сделать на местности, 
Евгений Желтиков отве-
тил, что определенность 
появится только после раз-
работки проекта. 
— Одно дело — то, что мы 
предлагаем, а другое — то, 
что позволит нам норма-
тивно-правовая база, — 
пояснил он.
ЮЛИЯ КОНОВАЛОВА
okruga@vm.ru

Власти города активно приступили к выполнению просьбы жителей привести в порядок площадку рядом с торговым центром «Зельгрос». Просьба про-
звучала на встрече мэра Москвы Сергея Собянина с жителями района Бирюлево Западное. О том, что уже сделано в этой области и что планируется, 
«ЮГ» рассказал первый заместитель главы управы по вопросам ЖКХ, благоустройства и строительства района Евгений Желтиков.

4 июня 2018 года. Жители района Михаил Степанов и Николай Майоров с нетерпением ждут благо-
устройства пустыря у торгового центра

Специалисты проведут 
комплексный ремонт Мо-
сковской кольцевой авто-
мобильной дороги на участ-
ке пересечения с Беседин-
ским шоссе в Южном окру-
ге. Работы выполнят в ходе 
возведения новой транс-
портной развязки с Бесе-
динским шоссе. В дальней-
шем это разгрузит МКАД 
и увеличит его пропускную 
способность.
По словам Сергея Собяни-
на, развязка в месте пересе-
чения Кольцевой автодоро-

ги с шоссе — один из важ-
нейших проектов дорожно-
транспортной инфраструк-
туры города, особенно ког-
да речь идет о юге столицы. 
Поэтому мэр поручил за-
вершить строительство 
объекта в максимально ко-
роткие сроки.
— Реализуется еще один 
проект: Центральная коль-
цевая автодорога. Это не го-
родской проект, а федераль-
ный, но его реализация су-
щественно повлияет на раз-
витие московского транс-

портного узла. Столичные 
дороги разгрузятся, — под-
черкнул Сергей Собянин. 
Реконструкция развязки на 
пересечении МКАД с Бесе-
динским шоссе началась 
в феврале 2018 года. 
По словам заместителя 
мэра Москвы по вопросам 
градостроительной поли-
тики и строительства Мара-

та Хуснуллина, рабочие вос-
становят отрезок проезжей 
части МКАД протяженно-
стью 1,2 километра и путе-
провод через нее. Продол-
жится строительство двух 
эстакад направленного 
съезда и боковых проездов. 
Общая длина конструкций 
составит 4,5 километра, со-
общили в пресс-службе 

Комплекса градостроитель-
ной политики и строитель-
ства Москвы.
— Этот участок МКАД пере-
гружен транспортом, суще-
ствующая развязка работа-
ет на пределе пропускной 
способности. Для решения 
дорожной ситуации необ-
ходимо развести пересека-
ющиеся потоки машин, — 

резюмировал Марат 
Хуснуллин.
Он отметил, что за-
кончить реконструк-
цию развязки плани-

руют в 2021 году. Помимо 
новых дорожных объектов, 
на участке транспортной 
развязки установят надзем-
ный пешеходный переход. 
Спланированный для ком-
фортного передвижения 
прохожих, он будет пред-
ставлять собой безопасную 
конструкцию. По нему го-
рожане смогут пройти от 
близстоящего торгового 
комплекса в сторону дерев-
ни Беседы.
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

Развязка работает на пределе 
пропускной способности 

Скоро дача станет ближе 

Эстакаду 
откроют 
на пересечении 
МКАД 
и Бесединского 
шоссе 

СЪЕЗД К ДЕРЕВНЕ БЕСЕДЫ 
После реконструкции появится 
боковой съезд (600 метров) 
для проезда с внешней стороны 
МКАД в деревню Беседы.

РЕКОНСТРУКЦИЯ 
МАГИСТРАЛИ
1040 метров проезжей 
части МКАД будут рекон-
струированы. При этом 
общая длина новых 
съездов в районе 20-го 
километра МКАД составит 
2246 метров.

Бесединское ш.

МКАД

Реконструкция развяз-
ки началась в середи-
не февраля 2018 года. 
Сергей Собянин пору-
чил завершить работы 
в максимально короткие 
сроки. Ожидается, что 
развязка будет готова 
к осени 2021 года.
В результате пропускная 
способность кольцевой 
автодороги в этом месте 
возрастет до 8–8,8 тыся-
чи машин в час в каждом 
направлении. Значи-
тельно улучшится выезд 
на МКАД с Бесединско-
го шоссе и Ленинской 
улицы.

СПРАВКА

ПЕШЕХОДНЫЙ ПЕРЕХОД
Переход для пешеходов сделают над зем-
лей, его длина составит 105 метров.

ВЫЕЗД НА ПРИЛЕГАЮЩУЮ 
ТЕРРИТОРИЮ
Будет построен боковой проезд (500 мет-
ров) с внутренней стороны МКАД с эста-
кадой для выезда на прилегающую 
территорию.

ЭСТАКАДА
Построят эстакаду длиной 
500 метров для проезда 
с внешней стороны МКАД 
на Бесединское шоссе 
в центр города.

ПУТЕПРОВОД
Существующий путе-
провод будет расширен 
на одну полосу дви-
жения. 

Новая проезжая 
часть
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6 МОСКОВСКАЯ СМЕНА
Кабинеты оформления справок и направлений 
для отдыха в лагере или санатории открылись 
во всех столичных детских поликлиниках 
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Ура, начались 
каникулы! 

1 июня 2018 года. 
Дарья Глазова (сле-
ва) и Дарья Титуш-
кина занимаются 
на территории шко-
лы олимпийского 
резерва № 49 

Сотрудники Централизованной библио-
течной системы Южного округа создали 
для детей специальную программу. Ребята 
будут читать книги на садовую тематику. 
В программу вошли произведения русских 
и зарубежных авторов, таких как Беатрикс 
Поттер и ее «Кролик Питтер», Джанни Ро-
дари с «Приключениями Чиполлино» 
и русская народная сказка про репку.
Для читателей подготовлены викторины, 
конкурсы выразительного чтения и твор-
ческие мастерские. Для участия нужно 

прийти в любую из 14 библиотек, входя-
щих в ЦБС округа, получить буклет с про-
граммой, прочитать книгу, выполнить за-
дания. За каждый успешно пройденный 
этап участник получает наклейку.
Программа рассчитана на три возрастные 
группы: до 6 лет, с 7 до 11 лет и с 12 до 
15 лет. 
Итоги летнего чтения подведут 21 сентя-
бря в библиотеке № 152.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Благодаря запуску этого путепровода раз-
грузятся набережные и местная дорожная 
сеть. Это существенно уменьшит пробки 
и загруженность других автострад. 
— Достроили путепровод через МЦК. Его 
длина составила 537 метров, — сообщил 
Сергей Собянин.
Путепровод располагается в Даниловском 
районе. Он также свяжет Третье транс-
портное кольцо, пересадочный узел на 
Московском центральном кольце. Отме-
тим, что объект станет основной маги-

стралью на территории бывшего завода 
ЗИЛ. Там столичные власти планируют 
создать транспортную и социальную ин-
фраструктуры. 
А именно: появятся новые маршруты го-
родского наземного транспорта и соци-
альные объекты. Помимо путепровода че-
рез МЦК, на территории ЗИЛа должны 
сделать магистральные улицы и подзем-
ный пешеходный переход.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Программа летнего чтения «Садовые истории» стартовала 1 июня 
во всех библиотеках Южного округа. До 31 августа юные читатели будут 
не просто пролистывать книжки, но и выполнять задания.

Строительство нового путепровода через Московское центральное 
кольцо, который связал территорию бывшего завода ЗИЛ с проспектом 
Андропова, завершено. Об этом сообщил мэр Москвы Сергей Собянин.

Сад прочитанных книжек Путепровод через МЦК — готов 

Летняя программа для 
школьников «Московская 
смена» стартовала 1 июня 
по всей столице. Всего от-
крыто 247 летних площадок, 
которые не просто займут 
досуг ребенка. Дети будут 
развивать свои способности 
по одному из трех направле-
ний: образовательное, со-

— Наша школа специализи-
руется на баскетболе. У нас, 
конечно же, есть медицин-
ские работники, — расска-
зывает Ирина Журкина. — 
Если вдруг ребенок почув-
ствовал недомогание, он 
сразу говорит об этом педа-
гогу, прекращает трениров-
ку и идет в медпункт. 

ЛЕТНИЕ ДОСТИЖЕНИЯ
12-летняя баскетболистка 
Дарья Глазова участвует 
в «Московской смене» уже 
второй год. 
— После прошлого лета 
я очень хорошо подтянулась 
в бросках и стала лучше 
играть, — рассказывает 
Даша. — Вообще было инте-
ресно и весело, мы ездили 
в военные музеи, изучали 
историю. 
Родители, видя результат, 
а самое главное — эмоции 
ребенка, с радостью запи-
сывают своих детей в про-
грамму.
— Мы уже второй год запи-
сываем Дашу на «Москов-
скую смену». Каждый день 
она возвращалась с такими 
впечатлениями! Поэтому 
сомнений не было, что 
в этом году мы участвуем, — 
рассказывает мама Даши 
Татьяна Глазова. — Появи-
лись и успехи в баскетболе, 
поэтому мы выбираем спор-
тивное направление. Хоро-

шо, что дети заняты во 
всех сферах.

как и в прошлые годы, — со-
вершенно бесплатный. 

БЕЗОПАСНОСТЬ
За безопасностью ребят бу-
дут следить четыре тысячи 
педагогов и 400 медицин-
ских работников по всей 
столице.

— Это гораздо интереснее 
для детей и удобнее для ро-
дителей, — рассказывает 
директор спортивной шко-
лы Ирина Журкина. — По-
мимо занятий спортом, как 
и в прошлом году, ребята бу-
дут ездить на экскурсии 
и встречаться с олимпий-
скими чемпионами Европы 
и мира.
В программе любого на-
правления есть образова-
тельная, культурная, спор-
тивная функции. Лагерь, 

циальное и спортивное. 
Одна из площадок откры-
лась на базе школы олим-
пийского резерва № 49, ко-
торая выпустила большое 
количество чемпионов Рос-
сии, Европы и мира.

НОВИНКИ СЕЗОНА
В этом году ребята будут на-
ходиться в лагере на час 
дольше, с 9:00 до 19:00. 
А развивающих программ, 
мастер-классов и поездок 
в музеи стало еще больше. 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

тивное направлен
шо, что дети

всех сфера

— со-

Олимпийские 
чемпионы встретятся 
с ребятами — 
участниками 
городской программы 

Чтобы записать детей 
возрастом от 7 до 14 лет 
на другие смены, роди-
телям нужно подать за-
явление о зачислении 
в образовательную сме-
ну в школе. Если ребе-
нок учится в школе, не 
подведомственной сто-
личному Департаменту 
образования, заявление 
нужно подавать в учреж-
дения, где организуются 
образовательные смены. 
К заявлению нужно при-
ложить документ, удо-
стоверяющий личность 
родителя, свидетель-
ство о рождении ребенка 
и справку об отсутствии 
контактов с инфекцион-
ными больными. 

КАК ЗАПИСАТЬСЯ
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■ Показательное за-
нятие по скандинавской 
ходьбе проведут 14 июня 
в 9:00 в парке «Братеев-
ская пойма». 

■ Открытое занятие 
в секции «Здоровье» 
проведут 14 июня 
в ТЦСО «Царицынский» 
(ул. Веселая, 11). Начало 
в 14:00.

■ Мастер-класс по ки-
тайскому боевому ис-
кусству тайцзицюань 
пройдет 13 июня в 10:30 
в центре досуга «Лич-
ность» (ул. Медиков, 3).  

■ Литературный час 
«Единство» пройдет 
11 июня в рамках кружка 
«Облака вдохновения». 
Мероприятие начнется 
в 12:00 в ТЦСО «Орехо-
во», филиале «Братеево» 
(ул. Алма-Атинская, 10, 
корп. 3).

АФИША

рого повязана на запястье 
красная нить, обязательно 
улыбнется удача. 
— А это плакушка, — пока-
зывает маленькую белую 
куклу Елена Серафимов-
на. — Ее делали для малень-
ких девочек. 
Обычно дети высказывали 
все обиды и невзгоды пла-
кушке.
— Это сейчас мы понимаем, 
что это психология, — объ-
ясняет рукодельница. — Де-
вочки думали, что кукла их 
выслушивает, поддержива-
ет, и поэтому сами переста-
вали обижаться.
На заключительный мас-
тер-класс пришли Елена 
Вихрова и Марина Малы-
шева. Они занимаются три 
месяца, и уже сделали не-
сколько работ.
— Это очень интересно. По-
мимо красивой куклы, до-
мой с мастер-класса ты уно-
сишь знания о традици-

7МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
Турнир по дартсу «В яблочко!», посвященный 
Дню России, проведут 13 июня с 16:00 
по адресу: Симферопольский пр-д, 7 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
8 июня 2018
№ 24 (800)
UGORIZONT.RU

25 апреля 2018 года. Гузель Гузенко из клуба скандинавской 
ходьбы «Синица» часто тренируется на «Борисовских прудах»

О том, какие занятия проводят на территории парка 
для взрослых и детей, в интервью «ЮГ» рассказал 
и. о. директора парка «Борисовские пруды» Объеди-
ненного государственного музея-заповедника «Кузь-
минки-Люблино» Игорь Козявин.

Расскажите, пожалуйста, какие ключевые изменения прои-
зошли в парке за последние несколько лет. 
С каждым годом парк развивает свою инфраструктуру 
и досуговые возможности. Поэтому к нам приходят це-
лыми семьями. Каждый год мы благоустраиваем спор-
тивные и детские площадки, территорию у воды, уста-
навливаем новые беседки. Так что занятие сможет най-
ти себе каждый. Администрация старается разработать 
концепцию мероприятий и активностей для посетите-
лей всех возрастов. На фоне других парков Борисовские 
пруды остаются местом тихого отдыха на природе, не-
ким отрывом от городской суеты. 
Как сегодня развивается инфраструктура территории? 
Как я уже сказал, на территории есть детские, спортив-
ные площадки. Пожалуй, они и являются самыми посе-
щаемыми. Кроме этого гости приходят на танцевальные 
зоны, в шахматные домики, воркаут, беседки для пикни-
ка. Рядом с ними мы установили большие мангалы для 
приготовления шашлыка. А после таких посиделок мож-
но пойти поиграть в  баскетбол, большой теннис, мини-
футбол. Все это — в шаговой доступности.
Что сегодня делается в рамках проекта для старшего поколе-
ния «Московское долголетие»? 
По программе «Московское долголетие» в нашем парке 
занимаются уже более 220 человек из Орехова-Борисо-
ва Северного. Сейчас действует две группы по общей фи-
зической подготовке, две танцевальные. Еще две группы 
занимаются фитнесом на тренажерах на площадках вор-
каута и целых пять групп — скандинавской ходьбой. За-
нятия проходят два раза в неделю. В скором времени 
планируем запустить группы по йоге и гимнастике, про-
ект по танцевальным выходным, где люди смогут разу-
чить танго, зумбу, латинские танцы. Начнем проводить 
мастер-классы для москвичей старшего поколения — по 
техникам художественной росписи. 
Какие крупные мероприятия, фестивали вы собираетесь про-
водить в парке на постоянной основе? 
На территории парка «Борисовские пруды» в основном 
проводятся спортивные соревнования и веселые старты 
для детей и взрослых. Вход всегда свободный. Посетите-
ли могут провести замечательный день у воды в специ-
ально обустроенной зоне отдыха, где есть лежаки и зон-
ты. Кстати, из нашего парка отлично виден салют в лю-
бой из московских праздников. 

Беседовал
ПАВЕЛ ЕФИМОВ 
okruga@vm.ru

Парк «Борисовские пруды»  — одно из люби-
мых мест отдыха жителей нашего округа. 
И в этом году он присоединился к программе 
«Московское долголетие».

Возраст спорту 
не помеха 

Единство  пройдет 
11 июня в рамках кружка
«Облака вдохновения». 
Мероприятие начнется 
в 12:00 в ТЦСО «Орехо-
во», филиале «Братеево»
(ул. Алма-Атинская, 10,
корп. 3).

Суховейка 
спасет 
от засухи 

Помимо знаний, 
домой после 
мастер-класса 
рукодельницы 
уносят с собой 
красивых кукол 

Как стать участником проекта: 

Подать за-
явку на участие 
в проекте

Предъявить 
пас порт, СНИЛС, 
социальную 
карту

Выбрать инте-
ресное для себя 
занятие

Обратиться 
в ближайший 
центр социально-
го обслуживания

Елена Железнова — волон-
тер территориального цен-
тра социального обслужи-
вания «Коломенское», фи-
лиала «Донской». В рамках 
программы «Московское 
долголетие» она учит ба-
бушек и дедушек шить 
древнеславянские обе-
реги. Корреспондент 
«ЮГ» узнала, для 
чего предназначены 
эти куклы и как они 
охраняли жилые из-
бушки на Руси.
Плакушка, кукла-су-
ховейка — обереги, 
которые помнят, на-
верное, еще князя 
Владимира.
— Суховейка делалась 
в засуху, она должна быть 
коричневого или оранжево-
го цвета и обвязана красной 
нитью, — объясняет учени-
кам Елена Железнова. — 
В левой руке у нее должно 
быть ведро, и чем больше 
оно, тем лучше. Обычно раз-
мещали такой оберег в поле 
для призыва дождя. 
Красная нить присутствует 
во всех куклах — это залог 
удачи и благополучия. Даже 
в наше время осталась такая 
традиция: человеку, у кото-

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

нова — волон-
иального цен-
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АТАЛЬЯ 
ЕЗЕНЦЕВА
ruga@vm.ru 

ях, — рассказывает Мари-
на Малышева, пришивая 
к обе ре гу голубое платье. — 
Сейчас я пытаюсь повто-
рить куклу-плакушку. А так 
дома у меня есть травница, 
у которой внутри зашита су-
хая мята. И дома вкусно пах-
нет, и по преданию отгоняет 
плохую энергию. 
За такое короткое время 
мастер-класс пришелся по 
душе всему центру. Сейчас 
курс подошел к концу из-за 
лета — все в отпусках и са-
наториях. Запись на заня-
тия до сих пор ведется, уро-
ки начнутся с сентября 
2018 года. 

15 мая 2017 года. Елена Желез-
нова (в цент ре) вместе с учени-
цами Мариной Малышевой 
(слева) и Евгенией Стручко-

вой (справа) (1). Кукла-
травница с мятой вну-
три платья (2)
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8 9ПРЯМОЙ РАЗГОВОРПРЯМОЙ РАЗГОВОР
Турнир по флорболу «Золотая клюшка» 
проведут 16 июня на спортивной площадке 
по адресу: Загородное ш., вл. 2. Начало в 14:00 

Выставка «Забивака шагает по Москве», 
посвященная чемпионату мира по футболу — 2018, 
открылась в галерее-мастерской «Варшавка»
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В Москве — одном 
из крупнейших центров 
мирового туризма — этим 
летом пройдут матчи чем-
пионата мира по футболу. 
О развитии спортивной 
инфраструктуры и сферы 
гостеприимства «ЮГ» по-
говорила с руководителем 
столичного Департамента 
спорта и туризма Николаем 
Гуляевым. 

Николай Алексеевич, какова 
динамика туристического по-
тока в столицу? Какие ожи-
дания на это лето? 
С 2010 по 2017 год общий 
прирост туристов составил 
более 60 процентов. В 2017 
году количество туристов 
превысило 21 миллион че-
ловек, из них почти пять 
миллионов приехали к нам 
из-за рубежа. 
На территории Южного окру-
га расположено множество 
природных, исторических 
и рек реа ци он ных зон. Какие 
из них, на ваш взгляд, явля-
ются основной точкой притя-
жения туристов? 
Безусловно, музеи-запо-
ведники «Царицыно» 
и «Коломенское». И это 
подтверждает социологи-
ческое исследование, про-
веденное в прошлом году. 
Согласно опросу, «Царицы-
но» и «Коломенское» вхо-
дят в список самых посеща-
емых объектов в столице.
До чемпионата мира по фут-
болу остается меньше неде-
ли. Какие столичные объекты 
будут задействованы для его 
проведения? 27 июля 2017 года. Евгений Малкин и Сергей Гончар перед входом 

в Музей хоккейной славы с Кубком Стэнли (1). 7 июля 2017 года. 
Руководитель Департамента физической культуры и спорта 
Моск вы Николай Гуляев на пленуме FIFA 2018 (2). 20 августа 
2017 года. Спортсменка Жанна Акрымова выступает на чемпио-
нате по игре в городки в «Коломенском» (3). 10 января 2018 года. 
Игроки футбольного клуба «Чертаново» на ежегодном турнире 
«Кубок Игоря Колыванова» (4)

Николай Гуляев: Царицыно 
и Коломенское пользуются 
особой популярностью 
у гостей столицы 

 Руководитель Департамента спорта и туризма Москвы 
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гостиниц и других средств раз-
мещения, прошедших класси-
фикацию и получивших «звезд-
ный» рейтинг, расположены 
в Южном округе столицы

ЦИФРА

99
Матчи чемпионата мира 
будут проходит на стадио-
нах «Лужники» и «Спар-
так». А для тренировок пе-
ред соревнованиями FIFA 
отобраны шесть площа-
док — по три к каждому 
стадиону. У «Спартака» это 
стадион футбольного клу-
ба «Строгино», арена ЦСКА 
и тренировочное поле ста-
диона «Спартак». У «Луж-
ников» это тренировочные 
поля Большой спортивной 
арены.
В столице создан Центр раз-
мещения туристов во время 
чемпионата мира. Какие 
у него функции? 
Основная функция — это 
размещение и обслужива-
ние болельщиков и гостей 
чемпионата мира по футбо-
лу: предоставление гостям 
чемпионата информации 
о гостиницах и других ме-
стах для размещения в горо-
де, актуальной информа-
ции о туристских ресурсах 
и возможностях столицы, 
о транспортной инфра-
структуре города, а также 
помощь в экстренных 
и чрезвычайных ситуациях.
Структура центра включа-
ет в себя туристический 

call-центр, центр брониро-
вания и размещения бо-
лельщиков и туристиче-
ские информационные 
центры.
Сall-центр оказывает кон-
сультационно-справочные 
услуги на русском, англий-
ском, немецком, француз-
ском и китайском языках. 
Много ли гостиниц и отелей 
расположено на юге Москвы?  
В Южном округе располо-
жено 99 классифицирован-
ных гостиниц и иных 
средств размещения с об-
щим номерным фондом бо-
лее пяти тысяч номеров. 
Расскажите, пожалуйста, 
подробнее о спортивно-раз-
влекательном квартале 
«Парк Легенд». 
Строительство «Парка Ле-
генд» проводилось в рам-
ках реорганизации про-
мышленной зоны ЗИЛ. 
Сейчас все работы уже за-
вершены. Ключевыми объ-
ектами квартала стали 
крупнейший в России ледо-
вый дворец, комплекс вод-
ных развлечений с разме-

щенным в нем Центром 
синхронного плавания 
и Музей хоккейной славы.
Большая арена ледового 
дворца рассчитана на 
12 000 мест на хоккейных 
матчах и 14 000 мест на 
концертах, малая вмещает 
3000 мест, тренировоч-
ный каток рассчитан на 
200 мест. Большая и малая 

арены — трансформеры, 
и это позволяет в короткие 
сроки проводить не только 
хоккейные матчи, но и дру-
гие соревнования, концер-
ты, фестивали, выставки 
российского и междуна-
родного уровня. Эти осо-
бенности делают дворец 
уникальным многофунк-
циональным спортивно-

развлекательным со ору же-
нием.
Комплекс водного спор-
та — это анфилада спор-
тивных залов, залов с бас-
сейнами, вспомогательных 
помещений и открытого 
бассейна. Комплекс разде-
лен на два основных функ-
циональных блока с от-
дельными входами: Олим-
пийский центр синхронно-
го плавания Анастасии Да-
выдовой, открытый в дека-
бре 2016  года, и Центр вод-
ных развлечений с фитнес- 
и СПА-цент ром, открытие 
которого запланировано 
на 2018 год. 
Какие еще спортивные 
объек ты открылись в Южном 
округе за последнее время? 
И какие введут в эксплуата-
цию в ближайшее? 
В районе Чертаново Север-
ное в 2016 году сдали ста-
дион «Арена Чертаново». 
Помимо стандартного фут-
больного поля с искус-
ственным газоном послед-
него поколения и подогре-
вом, он располагает всем 
необходимым для проведе-
ния мероприятий. 
В Орехове-Борисове Юж-
ном в Шипиловском проез-
де ведется строительство 
физкультурно-оздорови-
тельного комплекса (ФОК) 
с бассейном для спортив-
ной школы № 47. А в Нага-
тино-Садовниках строится 
специализированный ФОК 
с бассейном для лиц с огра-
ниченными возможностя-
ми здоровья.

ната мира FIFA 2018 года». 
В нем содержится вся необ-
ходимая информация 
о стадионах и мероприяти-
ях чемпионата мира, спра-
вочные телефоны, инфор-
мация о командах, турнир-
ной сетке чемпионата, 
а также информация о зна-
ковых объектах столицы 
и событийных мероприя-
тиях, которые можно посе-
тить в период проведения 
чемпионата. Помимо это-
го, для российских и ино-
странных туристов и пред-
ставителей туристическо-
го бизнеса нами выпущен 
путеводитель «Добро по-
жаловать в Москву» на рус-
ском, английском и китай-
ском языках. Путеводитель 
содержит в себе краткую 
информацию о городе, го-
родской инфраструктуре, 
культурных объектах — 
музеях, галереях, арт-про-
странст вах, театрах, ме-
стах и различных маршру-
тах для пеших, велосипед-
ных, речных и автобусных 
прогулок, а также рекомен-
дации и полезные советы 
для гостей города.
Что касается объектов Юж-
ного округа, то в путеводи-
теле содержится информа-
ция о музеях-заповедниках 
округа. 
Справочник и путеводите-
ли доступны для скачива-
ния на сайте мэра Москвы 
на странице Департамента 
спорта и туризма.
Как вы оцените работу фут-
больной школы «Чертано-

Количество туристов за 2017 год 
превысило 21 миллион человек, 
из них почти пять миллионов 
приехали из-за границы 

В настоящее время подго-
товлен проект реконструк-
ции спортивного комплек-
са имени Стрельцова 
и прилегающей к нему тер-
ритории. Снос старого ста-
диона и строительство но-
вого запланированы на 
2019 год.
Болельщики чемпионата 
мира по футболу получат бес-
платные путеводители 
по Москве. Какие маршруты 
проходят через Южный 
округ? Какие объекты округа 
на него нанесены? 
Действительно, для бо-
лельщиков чемпионата 
мира мы приготовили 
справочник «Москва встре-
чает болельщиков чемпио-

Самый крупный в стране 
Московский центр боевых 
искусств расположен 
на территории Южного округа 

В Колонном зале Дома Союзов зара-
ботал городской пресс-центр чемпи-
оната мира по футболу для неаккре-
дитованных журналистов. 5 июня мэр 
Москвы Сергей Собянин оценил его 
организацию и пообщался с волон-
терами. 
В пресс-центре представлена главная 
информация о Москве. Акцент сделан 
на изменениях, которые произошли 
в городе за последние годы, в раз-
витии общественных пространств 
и парков, транспорта и спортивной 
инфраструктуры. Здесь же установ-
лены макеты стадионов «Лужники» 
и «Спартак» — арен, которые примут 
чемпионат. Для представителей СМИ 
подготовлены сувениры и событий-
ные календари российской столицы. 

ВАЖНО

во»? Каковы успехи ее 
выпуск ников? 
Центр спорта и образова-
ния «Чертаново» — веду-
щая футбольная школа сто-
лицы. Это единственная 
школа, способная на рав-
ных соперничать с акаде-
миями профессиональных 
футбольных клубов в дет-
ско-юношеском футболе. 

Уделяют ли столичные вла-
сти внимание развитию 
неолимпийс ких видов 
спорта? Какие площадки 
для такого рода активно-
сти существуют в Южном 
округе? 
Конечно, уделяют. Мос-
комспорт аккредитовал 
и заключил договор о со-
трудничестве с 47 спортив-
ными федерациями по не-
олимпийским видам спор-
та. В Москве популярны все 
виды спорта, и власти ак-
тивно поддерживают этот 
интерес горожан. В Юж-
ном округе на Варшавском 
шоссе расположен самый 
крупный в нашей стране 
Московский центр боевых 
искусств, на базе которого 
развиваются такие виды 
единоборств, как карате, 
киокусинкай, тхэквондо, 
айкидо, джиу-джитсу, сме-
шанные единоборства. 
Здесь также проходят круп-
ные всероссийские и меж-
дународные соревнования.
На территории округа Цен-
тром физической культуры 
и спорта проводятся от-
крытые уроки, мастер-
классы и мероприятия по 
шашкам, шахматам, пере-
тягиванию каната, спор-
тивному ориентированию, 
фитнес-аэробике, пауэр-
лифтингу, дартсу, городош-
ному спорту, воркауту 
и многому другому.
При благоустройстве пар-
ков большое внимание уде-
ляется строительству спе-
циализированных спортив-
ных зон, уличных тренаже-
ров, скейт-парков. Так, на-
пример, в музее-заповед-
нике «Коломенское» обу-
строена площадка для заня-
тий городошным спортом. 
Теперь это место не только 
культурного просвещения, 
но и активного от дыха. 
В парке «Садовники» по-
строен большой скейт-парк 
для роллеров, райдеров, 
скейтеров и кик ску те рис-
тов площадью 2500 ква-
дратных метров, площадка 
для воркаута. Там еще дей-
ствуют площадки для во-
лейбола, баскетбола, на-
стольного тенниса и тен-
нисный корт. В музее-запо-
веднике «Царицыно» 
с 1 мая 2018 года начали ра-
ботать несколько новых 
спортплощадок, в том чис-
ле для игры в бадминтон 
и воркаут-зал под откры-
тым небом с тренажерами 
для людей старшего воз-
раста. 

Беседовал
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ 
okruga@vm.ru

Футболисты школы «Чертаново» 
встретили кубок чемпионата 
мира ФИФА — с.11 

В учреждении выстроена 
грамотная система подго-
товки молодых футболи-
стов: как юношей, так и де-
вушек. 
Юношеские сборные 
коман ды страны всех воз-
растов имеют в своих со-
ставах воспитанников из 
«Чертанова». А сборные 
коман ды девушек не менее 
чем на половину составле-
ны из воспитанниц «Черта-
нова».
Коллективы школы неод-
нократно становились по-
бедителями первенств Рос-
сии среди спортивных 
школ, спартакиад учащих-
ся в составе сборных горо-
да Москвы, дважды облада-
телями Кубка российского 
футбольного союза. 
На базе школы проходил 
чемпионат Chertanovo Cup. 
Насколько это удачный опыт? 
Chertanovo Cup — это один 
из детских турниров, про-
водимых Центром спорта 
и образования «Чертаново» 
для ребят десятилетнего 
возраста. Задача таких со-
ревнований — не только 
выявить победителя, но 
и дать мальчишкам из раз-
ных уголков страны воз-
можность пообщаться меж-
ду собой и познакомиться 
с достопримечательностя-
ми столицы. Проведение 
подобных турниров — одно 
из направлений подготов-
ки футбольного резерва 
Москвы и одна из возмож-
ностей популяризации здо-
рового образа жизни.1 2
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Фестиваль лис прошел 1 июня в творческом центре «Москворечье». В холле собралось порядка десяти питомцев. Ка-
ких только хитрых красавиц там не было: рыжие лисята, снежные и мраморные взрослые лисы. 

Пойдемте на прогулку, братец Мигель! 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

10 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Установку аттракционов на «Острове мечты» 
завершат весной 2019 года, сейчас началась 
подготовка площадок для их монтажа 
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Задача — сберечь 
Я родилась и выросла в районе 
Чертаново. За прошедшие годы 
мой район очень сильно изменил-
ся, как и весь город в целом. Вид-
но, что Москва расцветает, причем 
во всех смыслах этого слова. Так, 
очень много парков стало в городе, 
а это очень важно для мегаполиса, 
где каждое дерево на счету. Взять 
хотя бы парк недалеко от дома 
моих родителей. Во времена моего 
детства на этом месте, кроме пруда 
с вытоптанными берегами, ничего 
не было. На этих берегах жители 
каждое лето жарили шашлыки, 
потому что больше негде это было 
делать. А теперь, когда парк приве-
ли в порядок, чуть поодаль распо-
ложились специальные точки, где 
можно готовить шашлыки, но уже 
без риска для собственной жизни 
и местной флоры. Появились ла-
вочки, баки для отходов, спасаю-
щие красивые дорожки от мусора. 
На пустынных некогда берегах по-
явились удобные спуски к воде. 
Восстановили разрушенный храм 
Покрова Пресвятой Богородицы. 
Изменилось многое. И теперь са-
мая главная задача для всех нас — 
беречь все эти изменения. Ведь чи-
сто не там, где убирают, а там, где 
не мусорят.

Какая Москва встретит гостей 
во время чемпионата, как из-
менились город и округ за по-
следние годы, расскажут из-
вестные жители столицы.

ЛЮБИМЫЙ ОКРУГ

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ Участковые Братее-
ва задержали двух по-
дозреваемых в попыт-
ке кражи аптеки. В по-
лицию обратился ди-
ректор точки. На них 
завели уголовное 
дело.

■ В Бирюлеве Запад-
ном задержали подо-
зреваемого в наруше-
нии миграционного 
зако нодательства. Он 
регистрировал в квар-
тире иностранных 
граждан за деньги. 

■ Сотрудники полиции 
задержали в Донском 
районе подозреваемо-
го в хулиганстве и при-
чинении побоев. 
В 1-м Донском проезде 
между двумя молоды-
ми людьми произошел 
конфликт. Подозрева-
емый сделал несколь-
ко выстрелов и уехал 
на автомобиле.

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

В этот день даже взрослые хоть 
ненадолго, но побывали в этой 
сказочной стране под названи-
ем «Детство» и вспомнили, ка-
кое это прекрасное и счастли-
вое время.
Мероприятия, помимо Пеппи 
Длинныйчулок, Скомороха Ти-

мохи и Бабы-яги, посетили 
представители управы, ТЦСО 
«Царицынский» и депутаты му-
ниципального округа.
— Дорогие, милые дети, по-
здравляю вас! Хоть и взрослее-
те вы так быстро, мы хотим, 
чтобы вы как можно дольше 
оставались детьми. А мы всеми 
силами будем стараться защи-
тить ваше прекрасное вре-
мя, — поздравила собравшихся 
ребят глава муниципального 
округа Царицыно Елена Самы-
шина. 
Чего только не было на этом 
празднике: шоу мыльных пузы-
рей, представление фокусника,  
танцы, игры. А Баба-яга в ис-
полнении одного из организа-
тора праздника Ольги Соколо-
вой подготовила праздничные 
сувениры, которые вручала ак-
тивным участникам подвиж-
ных конкурсов. 

День защиты детей отметили на районном празднике «Путешествие в страну детства». Во дворе территориального 
центра социального обслуживания «Царицынский» собрались сказочные герои.

Заправляйте мыльные пузыри — мы улетаем в детство 

1 июня 2018 года. Скоморохи Алена Митрофанова и Дарья Вышегородцева 
ловят мыльные пузыри на празднике детства

ЦАРИЦЫНО

Корреспонденты «ЮГ» встретили кубок ФИФА, посадили деревья вместе с депута-
тами, отпраздновали День защиты детей и побывали на фестивале лис

1 июня 2018 года. Организатор 
фестиваля Евгения Флерова 
и мраморный лис Мигель 
на фестивале Fox family fest 

Мы очень много ме-
роприятий прово-
дим для детей. Важ-
но, чтобы ребята 
делали что-то вме-

сте с родителями. Это очень 
способствует взаимопонима-
нию в семье и укрепляет отно-
шения. 

СВЕТЛАНА ШУМЕЙКО
депутат муниципального округа 
Царицыно 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Этого питомца, как кошку, 
с улицы не подберешь. Лису 
нужно брать либо на зверо-
ферме, либо в Новосибир-
ском институте цитологии 
и генетики. Так утверждает 
один из организаторов фе-
стиваля Евгения Флерова. 
У нее пару лет назад совер-
шенно случайно появился 
мраморный лис Мигель.
— Он лисенком попал 
в контактный зоопарк со 
зверофермы. Я долгое вре-
мя возила туда корм. Спустя 
пару месяцев мне позвони-
ла хозяйка и сказала, что не 
может больше содержать 
питомцев, — вспоминает 
Евгения. — И я забрала от-
туда четырех хорьков, попу-
гая, енота и лиса. Осталь-
ных пристроили, а Мигель 
остался. 
Евгения советует: с лисой 
нужно гулять по два часа 
два раза в день. Иначе у нее 
начнутся проблемы со здо-
ровьем, да и свежий воздух 
животному всегда на поль-
зу. Дома вся проводка долж-
на быть замурована в стену. 
Лису можно приучить к лот-
ку. Только он должен быть 
в четыре раза глубже, чем 
лоток кошки: лисы очень 
любят рыть ямки. 
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ОЛЬГА ЗАЙЦЕВА  
биатлонистка, 
олимпийская чемпионка
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11Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Открытую тренировку по пилатесу 
проведут 13 июня (в 21:00) в спортивно-
досуговом клубе «Движение» 
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По районам шагали  НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ, МАРИНА ЗАЙЦЕВА okruga@vm.ru

КОРОТКО

■ Дружеские соревно-
вания по городошному 
спорту среди жителей 
прошли в Братееве.

■ Воспитанники спор-
тивной школы № 47 
Бирюлева Восточного 
заняли призовые места 
на Кубке Москвы 
по плаванию. 

■ Ученики школы 
№ 2001 Бирюлева За-
падного стали лауреа-
тами первой Нацио-
нальной премии дет-
ского патриотического 
творчества.

■ Ребята из молодеж-
ного проекта «Собы-
тие» Даниловского 
района организовали 
квест «Герои Библии».

■ В городской клини-
ческой больнице № 1 
Донского района от-
крылся центр лучевой 
диагностики.

■ Вечер русской жи-
вописи прошел 2 июня 
в библиотеке № 144 
района Зябликово.

■ Центр досуга «Пла-
нета молодых» Нага-
тинского Затона орга-
низовал флешмоб про-
тив курения.

■ В парке «Садовники» 
района Нагатино-Са-
довники стартовали 
бесплатные занятия 
по йоге. 

■ В Нагорном районе 
появится торгово-
офисный центр на ме-
сте промзоны «Верх-
ние Котлы».

■ Центр дополнитель-
ного образования «Лу-
кошко» открылся 
в Орехове-Борисове 
Северном.

■ В библиотеке № 152 
Орехова-Борисова 
Южного стартовала 
программа летнего 
чтения. 

■ В Чертанове Цен-
тральном началась 
влажная уборка топо-
линого пуха.

В этом году фестиваль прошел 
в честь чемпионата мира по 
футболу. Спортивные мастер-
классы провели заслуженные 
мастера спорта, один из них 
— олимпийский чемпион по 
футболу Алексей Прудников. 
В течение всего дня в парке 
играла зажигательная музыка 
и выступали артисты. А пред-
ставители управ трех рай-
онов, депутаты и жители округа 
озеленяли парк.

Экологическая акция «Спасем Покровский парк от вандализма» 
прошла 2 июня.  Мероприятие собрало 500 человек.

Спасти парк — улучшить 
экологию 

2 июня 2018 года.  Депутат Госдумы 
Анатолий Выборный и глава управы 
района Чертаново Центральное 
Владимир Михеев сажают деревья 
в Покровском парке

Змияньская вышивка — 
всемирное нематериальное 
наследие
С 8 июня до 29 июля

«Каширская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
пр-т Андропова, 39

Выставка из Музея Республики Серб-
ской представляет уникальную тради-
цию вышивки, принятую на Балканах. 
Представлено более 200 экспонатов: 
украшения, платья, вышивки.

ОПЕРЫ МОЦАРТА 
И ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
РОКМЮЗИКЛ

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

Вселенная DQ. 
Вырабатывая эндорфины
12 июня, начало в 19:00

«Автозаводская»
Культурный центр ЗИЛ, 
ул. Восточная, 4, корп. 1

Как создать мир Дон Кихота в наше 
время? Можно ли вообще в нем жить? 
Хореографический спектакль постав-
лен по Борхесу и изобилует миниатю-
рами. Танцевальная пластика языком 
артхауса.

Спектакль театра 
Стаса Намина «Волосы»
15 июня, начало в 19:00

«Серпуховская»
«Театриум» на Серпуховке, 
ул. Павловская, 6

Скандальный спектакль, изменивший 
судьбу целого поколения 1960-х, 
оказался актуальным и в 2000-е. Это 
драматический мюзикл о молодости, 
свободе и войне, далеко выходящий 
за рамки развлекательного жанра. 

Великий Моцарт
16 июня, начало в 17:00

«Царицыно»
Музей-заповедник «Царицыно», 
ул. Дольская, 1

Произведения для органа и фрагмен-
ты из опер великого австрийского 
сочинителя-масона прозвучат в ис-
полнении Олеси Кравченко (орган), 
Марии Арии (сопрано), Николая Бор-
чева (баритон), Наталии Дубровской 
(меццо-сопрано).

Если ворон в вышине
17 июня, начало в 19:00

«Ленинский проспект»
Новый Арт-театр, 
Ленинский пр-т, 37а

Тыловой роман о любви идет 
под музыку Булата Окуджавы. 
Недалеко от линии фронта, в го-
спитале, герои, которым нет и 20, 
размышляют о любви и смерти. 
Мальчики и девочки, готовые уме-
реть не меньше, чем любить.

Главная цель ак-
ции — привлечь 
внимание к береж-
ному отношению 
к парку и приро-

де в целом. Акция уже стала 
своеобразной традицией. Мы 
проводим ее пятый год. Вы-
саживаем цветы, кустарни-
ки и деревья, чтобы с каждым 
годом парк становился зеле-
нее и краше.

АЛЕКСАНДР НОВИКОВ
депутат муниципального округа 
Чертаново Южное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

3 июня 2018 года. Футболисты школы «Чертаново» вместе с ребятами из других городских команд одними из первых увидели кубок мира ФИФА, который привезли 
в столицу после турне. С сентября 2017 года по июнь 2018-го кубок побывал в 50 странах мира и 24 городах России — от Калининграда до Владивостока, и приехал в Мо-
скву — главный город чемпионата. Столица примет 12 матчей мундиаля. Встреча кубка — последнее крупное мероприятие перед играми. Уже 14 июня на поле стадиона 
«Лужники» выйдут сборные России и Саудовской Аравии. На фото ребята из «Чертанова» слева направо: в верхнем ряду — Андрей Кулаков, Гаррик Левин, Александр 
Дьячков, Михаил Волков, Максим Светников, Даниил Ваганов; в нижнем ряду — Кирилл Фурман, Николай Кудряшов, Артем Соколов и Сергей Федосеев

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ ФОТО С ОБЛОЖКИ

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ
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Андрей Анкудинов долгое 
время жил в Южном окру-
ге столицы, снимая здесь 
квартиру. И с удовольстви-
ем вспоминает эти годы. 
Несмотря на свои 55 лет, 
в душе он остался маль-
чишкой, который когда-то 
с удовольствием играл 
в институтской команде 
КВН и обожал розыгрыши. 

Андрей,  вы   сегодня снимае-
тесь в  серьезном фильме «Чу-
дотворная», где играете из-
вестного телеведущего, писа-
теля Василия Пескова, веду-
щего программы «Вокруг 
света». О чем будет фильм 
и чем вам близок герой? 
Это история — она у мно-
гих на памяти — о том, 
как в дремучем лесу не-
кая экспедиция натолк-
нулась на поселение 
староверов, которые 
жили в своем замкну-
том мире и ничего не 
знали ни о войне, ни 
об оттепели, ни о го-
дах стагнации. Мой 
герой — заядлый 
путе шественник, 
и этим мне симпа-

тичен, я тоже много переез-
жал с места на место. 
Однажды вы примерили 
на себя «костюмчик» режис-
сера. Картина «Просто повез-
ло» была награждена фести-
валем Кинокомедии Аллы Су-
риковой «как самая светлая 
комедия», и фильм в чем-то 
был автобиографичен. 
Это тоже история о нашем 
недавнем прошлом. И об од-
ном безработном и безумно 
талантливом актере, кото-
рому, как и многим арти-
стам нашей страны, в 1990-е 
годы пришлось выживать. 
Тогда кто-то уходил в сан-
техники, кто-то — в продав-
цы. Но было достаточно 
много людей, которые, пе-
режив развал Советского 
союза, нашли в себе силы 
вернуться в профессию. 
Мой фильм вот о таком 
упертом человеке.  
Не страшно было выходить 
на площадку в новом каче-
стве? 
Один известный артист 
меня подбодрил фразой: 
«Андрюша, не бойся ты ни-
чего! Мы с тобой наши ре-
жиссерские ВГИКи прохо-
дили на съемочной площад-
ке у Геннадия Полоки». Он 
прав — нельзя научить че-
ловека, который не хочет 
учиться. А тот, который хо-
чет, из воздуха научится 
всему. 
По Санкт-Петербургу, где про-
шла ваша юность, не ску-
чаете?
Питер —  особая страница 
моей кочевой жизни, хотя 
я родом из театрального 
Омска. В Питере работал 
в Театре комедии на Нев-
ском над Елисеевским га-
строномом. У нас в театре 
всегда пахло молотым кофе 
и вкусными колбасами. Мы 
даже шутили, что коме-
дия — это «комплексное об-
служивание масс-едой и ис-
кусством».
Помню, как однажды утром 
у меня в квартире раздался 
звонок и вежливый голос 
попросил позвать к телефо-
ну Андрея Робертовича. До-
машние ответили, что Ро-
бертович ушел «на сказку». 
Вежливый голос попросил 
передать, что звонили из 
КГБ. После чего было при-
нято решение «сушить суха-
ри». Через две недели 
я играл в детском спектакле 

тигра, и побледневший ди-
ректор театра мне сооб-
щил:. «Андрюша, к тебе 
пришли». В гримерке сиде-
ли товарищи: «Мы должны 
прямо сейчас доставить вас 
самолетом в Москву».  Спек-
такль за меня доигрывал 
Коля Павлов, а меня усади-
ли в черную «Волгу», загру-
зили в самолет, привезли на 
Лубянку. И там торжествен-
но вручили премию КГБ «за 
актерское мастерство», ме-
даль и кожаный диплом. 
Мне было 23 года в ту пору.
Смешная история. Вы ведь 
долгое время были капитаном 
сборной артистов, игравшей 
«театральные КВН-мара-
фоны»?
Да, я был капитаном сбор-
ной по КВН Театра коме-
дии. Команды других теа-
тров возглавляли Борис 
Смолкин и Андрей Ургант. 
Театральные марафоны — 
это «ночники», которые 
длились с шести часов вече-
ра до девяти часов утра. Ка-
питанские конкурсы шли 
по два часа. Мы играли в ок-
тябрьском трехтысячном 
зале, который был окружен 
на километр машинами — 
оттуда раньше времени 
было выехать невозможно. 
У нас было море фанатов, 
мы были безумно популяр-
ны. И главные режиссеры 
театров меняли репертуар-
ное расписание под нас. 
Ну, а  жизнь в Южном округе 
чем вам запомнилась? 
На юге Москвы есть фанта-
стически красивые места. 
Очень любил гулять по Ца-
рицыну или выходить на бе-
рег реки в Коломенском. Да 
и сейчас нет-нет и заезжаю 
в эти места, когда хочется 
побыть в одиночестве.  

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА
okruga@vm.ru
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12 ГОСТЬ НОМЕРА
Развивающую программу «Краски жизни» проведут 
14 июня в  ТЦСО «Орехово», филиал «Братеево», 
по адресу: ул. Алма-Атинская, 10, корп. 3 
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12 мая 2010 года. Актер Андрей 
Анкудинов на 18-м Междуна-
родном фестивале актеров 
кино «Созвездие»

Андрей 
Анкудинов: 
КГБ забрал 
меня прямо 
со спектакля 

Актер, кинорежиссер, 
сценарист и продюсер 
Анкудинов начал играть 
в кино в 18 лет. Он снялся 
более чем в пятидесяти 
фильмах. Известен ак-
тер и как автор и испол-
нитель песен, романсов 
и баллад, пародий, и как 
телеведущий.

ДОСЬЕ

 Актер и телеведущий 

В главной роли Сени Башкина в фильме «Найди свой 
дом» (1982) 

Андрей Анкудинов с Михаилом Уржумцевым (слева направо) 
в фильме «Возвращение «Броненосца» (1996)

В фильме «Чкалов» (2012) актер сыграл роль авиамеханика 
Никодимыча
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счастья, получив однажды 
четыре чугунные железяки 
в подарок. 
— Я друзьям давно сказала, 
не надо мне никаких ду-
хов, безделушек, дарите 
всякие металлические шту-
ки: болты, гайки, старые 
замки, дверные ручки — 
что угодно, — рассказывает 
Юлия. — Когда мне вручи-
ли эти четыре тяжеленных 
чугунных утюга, я была 
в восхищении. Сейчас сто-
ят — глаз радуют. Если на-
хлынет вдохновение, сде-
лаю из них что-нибудь. 
Вдохновение может снизой-
ти на Лобову при одном ее 
взгляде на массивную желе-
зяку. И тогда Юлия возьмет-
ся за сварочный аппарат 
и смастерит из нее арт-
объект. Или уличную ме-
бель. Или скульп туру. 
— Обожаю металл. В нем — 
основательность, надеж-
ность, а в пластмассе — не-
приятная пустота, — объяс-
няет мастерица. — Люблю 
крупные вещи. Даже укра-
шения ношу большие. 
Любовь к крупным кольцам 
и кулонам у Юлии от мате-
ри, а талант варить желе-
зо — от отца. Известный 

13ОКРУГ МАСТЕРОВ
Программу «Театральный чердак» организуют 
для детей старше 8 лет в Центре культуры и спорта 
(Сумской пр-д, 6). Мероприятие пройдет 19 июня 
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ОКСАНА 
КРУЧЕНКО
o.kruchenko@vm.ru 

Об изъятии для государственных нужд объекта недвижимого имущества 
для целей транспортного обслуживания территории развития ОАМО «ЗИЛ» 
(Южный административный округ города Москвы) 
В соответствии с Земельным кодексом Российской Федерации, статьями 
279 и 281 Гражданского кодекса Российской Федерации, Федеральным законом 
от 5 апреля 2013 г. № 43-ФЗ «Об особенностях регулирования отдельных право-
отношений в связи с присоединением к субъекту Российской Федерации — 
городу федерального значения Москве территорий и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации», постановлениями 
Правительства Москвы от 20 февраля 2013 г. № 99-ПП «Об утверждении По-
ложения о Департаменте городского имущества города Москвы», от 25 февраля 
2014 г. № 77-ПП «0 порядке взаимодействия органов исполнительной власти 
города Москвы при осуществлении мероприятий, направленных на обеспечение 
строительства объектов капитального строительства в рамках реализации 
адресной инвестиционной программы города Москвы», от 14 апреля 2017 г. 
№ 200-ПП «Об утверждении проекта планировки территории, ограниченной 
полосой отвода Малого кольца Московской железной дороги, рекой Москвой, 
Третьим транспортным кольцом», от 10 октября 2017 г. № 748-ПП «Об Адресной 
инвестиционной программе города Москвы на 2017–2020 годы», а также на ос-
новании обращения Департамента строительства города Москвы от 26 апреля 
2018 г. № ДС-11–11471/18:

1. Изъять для государственных нужд — для целей транспортного обслуживания 
территории развития ОАМО «ЗИЛ» — у общества с ограниченной ответствен-
ностью «Экспериментальный цех» объект недвижимого имущества с када-
стровым номером 77:05:0002004:1019, площадью 24,5 кв. м, расположенный 
по адресу: г. Москва, ул. Автозаводская, 23, стр. 58, принадлежащий на праве 
собственности указанному обществу (запись о регистрации от 25 мая 2017 г. 
№ 77:05:000200:1019–77/005/2017–4).
2. Управлению по реализации градостроительной политики и транспортной ин-
фраструктуры совместно с Управлением делами в течение 7 дней со дня выпуска 
распоряжения направить в адрес правообладателя изымаемого объекта недви-
жимого имущества копию распоряжения заказным письмом с уведомлением.
3. Отделу внутренних и внешних коммуникаций в течение 7 дней со дня выпуска 
распоряжения обеспечить публикацию данного распоряжения в средствах 
массовой информации.
4. Управлению обеспечения кадастрового учета и регистрации прав в срок 
не позднее 20 календарных дней со дня выпуска распоряжения обеспечить 
государственную регистрацию решения об изъятии недвижимого имущества 
для государственных нужд.
5. Контроль за выполнением настоящего распоряжения оставляю за собой.

Заместитель руководителя Н. В. Прусакова

Распоряжение 

Железная леди 
неравнодушна 
к утюгам 

в медицинских кругах орто-
пед, в свободное время ре-
зал по дереву, ковал фигур-
но железо, сбивал мебель. 
Напильники, долото, но-
жовки, сверла — после 
смерти отца Юлия собрала 
три ведра инструментов. 
«Три ведра» в буквальном 
смысле. Однажды она по-
смотрела на все это железо 
и решила сделать из него 
решетки. Но они были не 
первым ее произведением. 
Все началось с массивного 
кованого карниза. Дело 
в том, что до переезда в Мо-
скву Юлия была галеристом 
во Владимире, и карниз для 
оформления помещения за-
казывала у одного кузнеца. 
А когда надумала пересе-
ляться в столицу, карниз, 
чтобы забрать с собой, рас-
пилила на части и сварила 
из них уличный столик.
— Он до сих пор у меня во 
дворе загородного дома сто-
ит, — рассказывает она. 
Здесь же, во дворе, Юля 
установила фонарь, сделан-
ный уже позже из ненужных 
железяк, и странное суще-
ство, которое она назвала 
Жужей. 
— Жужа живет на каче-
лях, — говорит Юлия. — 
Сварила я ее из железки, ко-
торую нашла на обочине до-
роги, части двигателя гру-
зовика.
Почему именно Жужа полу-
чилась из этой громадины, 
Юлия не знает. Само собой 
как-то.  Навеяло.
— Это существо я сделала 
в память о пекинесе, кото-
рый прожил у нас 11 лет, — 
поясняет масте рица. — Но 
Жужа не собака. Неизвест-
ный науке зверь. 
Сейчас Юля присматрива-
ется к старым ящикам, ко-
торые стоят в сарае, собира-
ется сделать столик с тиска-
ми вместо ножек. 
— Свои объекты я делаю 
только из ненужных же-
лезяк, — подчеркивает 
Юлия. — Что дома заваля-
лось, что на улице найдешь, 
а что-то люди притащат. 
С покупными не связыва-
юсь. Это принципиально.

Жужа сделана из большой 
железяки, найденной 
на обочине дороги 

Художественная сварка, 
в отличие от ковки, от-
носительно новый вид 
искусства. Предметы, из-
готовленные с помощью 
сварки, невозможно по-
вторить в точности. С по-
мощью художественной 
сварки можно делать 
объекты любых разме-
ров: и самые большие 
скульптуры для улицы, 
и совсем мелкие компо-
зиции, которые станут 
украшением дома.

КСТАТИ

Какая женщина будет радо-
ваться, если на день рожде-
ния ей подарят утюг?  
А если — четыре? Специа-
лист по арт-проектам Цен-
трализованной библиотеч-
ной системы ЮАО, житель-
ница района Москворечье-
Сабурово Юлия Лобова 
была на седьмом небе от 
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31 мая 2018 года. Юлия Лобова любит 
крупные украшения (1). Жужу — неиз-
вестное науке существо — она сделала 
из части двигателя грузовика (2)2



14 В ОКРУГЕ
Мастер-класс по теннису проведут для активных 
жителей района Орехово-Борисово Южное 12 июня 
по адресу: Шипиловский пр-д, 63. Начало в 17:00 
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Медицинские услуги

Размещение рекламы

499 557 0404

Юридические услуги Товары и услуги

Коллекционирование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Антиквариат, будду, иконы, картины, 
серебро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки, прочее куплю. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Строительство и ремонт Работа 
и образование

Мебель

 Реклама 

Недвижимость

■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Автовыкуп дорого. Т. 8 (929) 999-07-90

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01
■ Адвокаты. Юристы.Т. 8 (495) 388-37-45

■ Механические часы любое состояние, 
значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Ремонт холодильников. Скидки. Гарантии! 
Т. 8 (495) 532-32-90 

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27
■ Циклевка пола. Т. 8 (915) 064-34-84

■ Сварщик-водитель. Т. 8 (495) 979-77-08

■ Продаю 4-комн. кв. с ремонтом около ме-
тро, 8 000 000 р. Т. 8 (905) 782-54-99
■ Участки 59 км по М-4, М-2 от 220 000 р. 
Т. 8 (499) 110-48-69

С января по апрель 2018 года через центры оказания услуг «Мои до-
кументы» в Управление Росреестра по Москве поступило 245 751 за-
явление о регистрации прав на объекты недвижимости, что составило 
77% в общем объеме полученных за первые четыре месяца года анало-
гичных заявлений. При этом на конец 2017 года доля предоставленных 
через МФЦ столицы услуг по регистрации прав составляла 66,5% 
(637 182 заявления).
В свою очередь о государственном кадастровом учете также через 
центры госуслуг в первой трети 2018 года в столичный Росреестр посту-
пило 45 893 заявления. Это 90,5% в общей постановке на кадастровый 
учет на рынке недвижимости Москвы за указанный период времени. 
В прошлом году «Мои документы» города приняли 127 772 таких за-
явления, что составило 70% поступивших в Росреестр.
Еще 9210 заявлений столичные центры приняли в январе — апреле 
2018 года на проведение единой процедуры кадастрового учета и ре-
гистрации прав. В долевом выражении это 76% в общем объеме предо-
ставления услуги по единой процедуре.
В соответствии с утвержденными мэром Москвы Сергеем Собяниным 
«дорожными картами», направленными на создание благоприятных 
условий для ведения бизнеса и повышение инвестиционной привле-
кательности столицы, к 2020 году не менее 80% обращений в Росреестр 
как по регистрации прав, так и по постановке на кадастровый учет 
должны будут направляться через многофункциональные центры.

Более 90 процентов заявлений 
о постановке на кадастровый учет 
в Москве направляются через МФЦ 

Столичные библиотеки ме-
няют формат работы. В го-
роде запущена программа 
по их модернизации — «Мо-
сковские библиоцентры». 
Все ветхие здания отремон-
тируют, внутреннее про-
странство поделят на не-
сколько зон, где можно бу-
дет почитать книгу, 
провести деловую 
встречу, узнать что-
то новое на лекции 
или мастер-классе.
Все это было приду-
мано не с нуля. В электрон-
ном обсуждении обновле-
ния читален приняли уча-
стие 11 тысяч горожан. Они 
предложили 5,5 тысячи 
идей, из которых эксперты 
отобрали 79. На их основа-
нии был составлен план по 
переделке библиотек. Мно-
гие инициативы уже реали-
зованы.
Благодаря этому посещае-
мость районных библиотек 
выросла в среднем на 
20 процентов. Оно и по-
нятно: книжные новинки 
там появляются практиче-
ски сразу же после выхода. 
Компьютеры, бесплатная 
беспроводная интернет-
сеть — московские библио-
теки ориентируются на за-
просы читателя. 
— В этом году должен поя-
виться единый электрон-

ный каталог, — рассказал 
глава Департамента культу-
ры Москвы Александр Ки-
бовский. — Читатели, не 
выходя из дома, смогут уз-
нать, в какой библиотеке 
находится нужная книга.
Концепцию своего обновле-
ния библиотеки представи-

ли на книжном фестивале 
«Красная площадь». На 
праздник заглянул и мэр 
Москвы Сергей Собянин.
— Мне подарили столько 
книг — и про историю, 
и детские — хватит на це-
лую библиотеку, — ска-
зал он.

Приняли участие в меро-
приятии и сотрудники би-
блиотеки № 136 имени Льва 
Толстого из района Москво-
речье-Сабурово. К тому же 
в этом году она отмечает 
двойной юбилей: 190-летие 
писателя и 110 лет со дня ос-
нования.

— В библиотеке 
проходит внутрен-
няя реорганиза-
ция — переобору-
дование помеще-
ний, замена мебе-

ли, — рассказала заведую-
щая Роза Габитова. — При 
этом рабочий процесс не 
останавливается, качество 
обслуживания читателей 
не снижается. По статисти-
ке одной из социальных се-
тей, наша библиотека по 
посещаемости на третьем 
месте в Москве, после РГБ 
и РГДБ. Людей приходит все 
больше, это факт.
Здесь организовано про-
странство для мероприя-
тий практически любого 
масштаба и направленно-
сти. В этом году прошли 
концерты старинной и со-
временной инструменталь-
ной и вокальной музыки. 
Среди гостей были и попу-
лярные артисты, и начина-
ющие исполнители. Библи-
отека принимает участие 
и в программе «Московское 
долголетие». Для людей 
старшего возраста органи-
зованы компьютерные кур-
сы, множество интересных 
мероприятий.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
ПАВЕЛ ЕФИМОВ
okruga@vm.ru
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Количество читателей за последние 
три года  выросло на 20 процентов 

Библиотеки будем 
развивать 

16 января 2017 года. Анастасия 
Савичева регулярно ходит 
в библиотеку. А в свободное 
время пишет стихи (1). Книж-
ный фонд столичных библио-
тек регулярно пополняется (2)
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Однако для разгрузочных 
дней ягоды не очень подхо-
дят. Да, в клубнике — всего 
35 килокалорий. Но дело-то 
вовсе не в калориях. Фрук-
тоза, которой в ягодах в из-
бытке, может сыграть 
с нами коварную шутку. Так 
как напрямую поступает 
в жировые ткани, пре-
образуется в жир. 
А вот для пополне-
ния витаминных 
запа сов следует 
к ягодам прибег-
нуть. Суточная 
норма потребле-
ния клубники 
для человека — 
100 граммов. 
Мы получим 
67 процентов 
необходимого 
витамина С, 
а это больше, чем 
в цитрусовых! Ре-
гулярное потре-
бление ягод улуч-

бытке, может сыграть 
с нами коварную шутку. Так 
как напрямую поступает 
в жировые ткани, пре-
образуется в жир. 
А вот для пополне-
ния витаминных 
запа сов следует 
к ягодам прибег-
нуть. Суточная 
норма потребле-
ния клубники 
для человека — 
100 граммов. 
Мы получим 
67 процентов 
необходимого 
витамина С, 
а это больше, чем 
в цитрусовых! Ре-
гулярное потре-
бление ягод улуч-

15СЕЗОН
Мастер-класс по росписи пряников «Летнее 
счастье» организуют для детей 14 июня. Занятие 
пройдет в культурном центре «Братеево» 
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Витамина С в 100 граммах 
клубники больше, чем 
в цитрусовых 

РЕЦЕПТ

ПАННАКОТТА С ЯГОДНЫМ ЖЕЛЕ
■ Жирные сливки — 500 мл ■ Сахар — 100 г ■ Жела-
тин — 10 г ■ Ягодный сок ■ Ванилин или ванильный 
сахар ■ Ягоды для украшения

Шутка о том, что это у них там, на Западе, — панна-
котта, а у нас это обычный кисель, не совсем верна. 
Все-таки кисель из сливок никто не варит. А именно 
так переводится название этого десерта с итальянско-
го: вареные сливки. Блюдо это калорийное, но доста-
точно освежающее, поскольку подается холодным. 
Для лета — самое то. Да и готовить его просто. Замо-
чите 5 граммов желатина в холодной воде и нагрейте 
сливки с сахаром и ванилином до полного растворе-
ния всех кристалликов. Только ни в коем случае не до-
водите до кипения. Теперь добавьте желатин и тща-
тельно все перемешайте. Разлейте по порционным 
стаканчикам и уберите в холодильник: желе должно 
загустеть. Теперь нагрейте сок и также добавьте туда 
желатин. Когда сливочное желе полностью застынет, 
налейте на него сверху ягодный сок (1). Перед пода-
чей — можно украсить кусочками ягод (2).

1 2

Витаминный 
настрой 

НА ЧТО ОБРАТИТЬ 
ВНИМАНИЕ 
ПРИ ПОКУПКЕ

ВАЖНО

■ Приятный, вкусный 
запах клубники — са-
мый главный признак их 
качества. 
■ Ровные, глянцевые 
ягоды без запаха сигна-
лизируют нам об избыт-
ке химикатов в них. 
■ Обилие коричневых 
пятнышек тоже может 
свидетельствовать об 
усердной обработке 
клубничных плантаций 
нитратами. 
■ Если семечки ягод 
точно выпирают наружу, 
значит она недозрелая.
■ Скопившийся в упа-
ковке под нижним 
слоем клубники сок 
свидетельствует о дли-
тельном сроке ее хра-
нения — как минимум 
дня три. 

ЕЛЕНА 
СОЛОМАТИНА 
диетолог

Клубника начинает радо-
вать нас еще в мае — свои-
ми белыми цветочками на 
фоне зелени. А в июне она 
одна из первых созревает, 
привлекая яркими ягодами 
на грядке и сводящим с ума 
запахом на прилавке. Раз-
беремся, как использовать 
ягоды для здорового пита-
ния и красоты.
Июнь для желающих поху-
деть самое благодатное 
время. С одной стороны, 
солнышко прибавило гор-
монов удовольствия. А че-
ловек в хорошем настрое-
нии худеет гораздо легче. 
С другой стороны, мотива-
ция появилась у тех, кто 
к купальному сезону гото-
вится. И еще погода распо-
лагает к прогулкам.

7 июня 2017 года. Мо-
сквичка Анжелика 
Светличная выбирает 
клубнику на ярмарке. 
Приобрести ягоду мож-
но в начале июня

шает состояние нашей 
кожи изнутри, поддержива-
ет ее эластичность и пре-
пятствует появлению мор-
щин. Маленькие косточки 
в клубнике работают как 
ершик в нашей системе пи-
щеварения. По этому тем, 
кто озаботился генераль-
ной уборкой своего орга-
низма, тоже будет полезен 
ягодный душ из нутри. 
Дополнительно можно по-
баловать свою кожу прият-
ными фруктовыми маска-
ми. Чем ягода кислее, тем 
эффективнее пилинг. Верх-
ний отмирающий слой эпи-
дермиса такая маска очи-
стит в два счета. Если на за-
втрак вы приготовили клуб-
нику со сливками, оставьте 
небольшую часть для кос-
метической процедуры. 
15 минут — и лицо заиграет 
свежими красками. 

Подготовила
НАТАЛЬЯ НАУМЕНКО
okruga@vm.ru
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Молодежный спортивный фестиваль 
уличных культур проведут 16 июня по адресу: 
ул. Кировоградская, 22 
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КОНКУРС

Народный 
корреспондент 

Сайт и газета «Южные горизонты» прово-
дят конкурс. Поделитесь с нами снимком не-
обычного и яркого события, которое вам 
удалось запечатлеть в Южном округе, и рас-
скажите о нем в нескольких словах. Опубли-
куйте фотографию на своей странице в «Фейс-
буке», «ВКонтакте», Instagram с хештегом 
#УдивительныйЮГ или пришлите нам на поч-
ту ug@vm.ru 

Конкурс продлится в течение года. Каждый 
месяц мы будем отбирать самые интересные 
фотографии и награждать их авторов приза-
ми. Работы лучших «народных корреспонден-
тов» мы опубликуем в газете «Южные гори-
зонты». А главным призом в конце года станет 
велосипед!

 #УдивительныйЮГ 

Каждый день рядом с нами 
происходит масса событий. 
Достаточно выйти на улицу 
и посмотреть повнимательнее. 
А увидев что-то интересное, 
пишите нам об этом 
и присылайте фото на почту 
ug@vm.ru с пометкой «Народный 
коррес пондент». Или просто 
расскажите нам, а мы приедем 
и сами сфотографируем 

ййййййййййййййййййййййййййййййй 
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«Южные горизонты» прово-р р
Поделитесь с нами снимком не-
ркого события, которое вам р р
чатлеть в Южном округе, и рас-ру р
м в нескольких словах. Опубли-у
афию на своей странице в «Фейс-ф р
такте», Instagram с хештегом g
ыйЮГ или пришлите нам на поч-

ВОЛШЕБНАЯ МЕЛЬНИЦА
2 июня 2018 года в честь 100-летия образования Республики Карелия в Южном округе прошел фестиваль «Мельница Сампо». Собрав-
шиеся на территории музея-заповедника «Коломенское» исполняли народные танцы и песни, показав культуру карельского народа 
во всей красе. Сама мельница Сампо — волшебный предмет в карельской мифологии. Музей-заповедник продолжает серию этниче-
ских мероприятий и ждет гостей на якутский праздник лета «Ысыах», который пройдет 10 июня. Ежегодно он собирает тысячи гостей 
и участников. На фото — участница мероприятия Анастасия Пегасова в национальном костюме
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